

Guatemala, Centroamérica

26 de agosto de 2025

Número 2300



China Taiwán realizó la donación de 252 motocicletas a la PNC

Canella Maquinaria inauguró modernas instalaciones y refuerza su respaldo al sector construcción y agrícola en Guatemala



Últimas noticias
Gas propano baja de precio entre Q10 y Q40 afirma el MEM





AMCHAM realizó el Summit de Sostenibilidad e Inversión para la atracción de Inversión

Este martes 26 de agosto, se efectuó la primera mesa técnica de autoridades del Tribunal Supremo Electoral (TSE) y partidos políticos, con el propósito de iniciar la revisión de las modificaciones a los Reglamentos de la Ley Electoral y de Partidos Políticos (LEPP).

El Secretario General Alexander Velásquez y el Coordinador Jurídico Abraham Álvarez del TSE lideraron la mesa técnica para la revisión final de las propuestas de organizaciones políticas, h

En la jornada se analizaron observaciones a 40 artículos. Cada ponente expuso los fundamentos de sus propuestas con el fin de consensuar una versión que será elevada al Pleno del TSE para su eventual aprobación.

Estas reuniones forman parte del cronograma de actualización del reglamento y buscan cumplir con los plazos institucionales. Aún están pendientes las revisiones de reglamentos de unidades especializadas, lo que supone un reto por la cercanía del cierre del año.

Estas modificaciones podrían ser aprobadas previo o durante el proceso de elección de nuevos magistrados del máximo ente electoral.

Una de las reformas propuestas que generó polémica con antelación fue la del finiquito que permitiría que después que una persona presente su expediente, éste ya no podría ser revocado, sino hasta finalizar el proceso.



La segunda jornada será este miércoles, 27 de agosto, en jornada extendida, cuando una vez más los partidos políticos se reunirán para continuar discutiendo las reformas.

Otra de las propuestas que ha surgido es la simplificación de cuentas bancarias para los partidos políticos, debido a las restricciones y las complicaciones que implica para las sedes departamentales y municipales.

Hasta la reunión del Pleno de Magistrados del TSE, con partidos políticos el pasado, 24 de agosto, 9 agrupaciones habían enviado propuestas para los reglamentos.

Sin embargo, las autoridades indicaron que, en muchos casos, éstas fueron consensuadas entre las agrupaciones y también podría haber nuevas consideraciones.

Estas modificaciones son parte de los acuerdos que impulsó el TSE junto a los partidos políticos con el propósito de fomentar la participación democrática.

Gas propano baja de precio entre Q10 y Q40 afirma el MEM



El precio del gas propano se encuentra a la baja en el mercado guatemalteco, según el último reporte de la Dirección General de Hidrocarburos los precios bajaron entre Q10 y Q40, lo que viene a favorecer la economía de las familias guatemaltecas.

Con esta actualización el cilindro de 25 libras que antes costaba Q120 tiene ahora un costo de Q110, Q10 menos, mientras que el cilindro de 35 libras que costaba Q168, tienen un nuevo precio de Q154, Q14 más barato.

Por último, el cilindro de 100 libras que costaba Q480, tiene un nuevo precio de Q440, una baja de Q40. Este reporte data del 22 de agosto de 2025.

La disminución en los precios obedece a la disminución en los precios internacionales por menor demanda estacional. La demanda internacional de gas se redujo debido a que finalizó el invierno en varios países del hemisferio norte. Con la llegada del verano merma el uso de calefacción a base de gas

Es importante recordar que estos son precios de referencia, el MEM no impone los precios, sin embargo, es el encargado de supervisar y monitorear que estos sean lo más apegado a la realidad del mercado nacional

El MEM se mantiene en supervisión constante para verificar que las bajas en los precios internacionales se reflejen en el mercado local y que el producto que adquieren los guatemaltecos sea de alta calidad y cumpla con el peso que ofrece el vendedor.

liberal GT
somos guate

Ecosistema informativo regional

liberalgt.com

[Liberal Gt](#)

[@GtLiberal](#)

Pauta con nosotros Hp@liberalgt.com



Vuelve el Hot Weekend la promoción más esperada de La Curacao y RadioShack

El Hot Weekend de La Curacao y Hot Shack Weekend de RadioShack, es la promoción más esperada y la que tiene las mejores ofertas del mercado. Del 28 al 31 de agosto 2025, serán los días para aprovechar descuentos de hasta el 45%, en línea y en todas sus tiendas, a nivel nacional.

Hot Weekend y Hot Shack Weekend, inicia con una venta exclusiva el miércoles 27 de agosto, en compras al crédito y en línea, en sus páginas www.lacuracaonline.com y www.radioshackla.com/guatemala, este día podrá realizar compras exclusivas, con beneficios y atención personalizada y a partir del 28 hasta el 31 de agosto 2025, la promoción estará vigente en todas sus tiendas a nivel nacional, en todas las formas de pago.

“Invitamos a los guatemaltecos a que visiten nuestros sitios web durante el Hot Weekend, donde podrán tener acceso completo a nuestro catálogo de productos, realizar compras y obtener descuentos de hasta el 45%*. El 27 de agosto, pueden aprovechar a ser los primeros en comprar, al crédito y en línea. En sus compras en línea se incluye la entrega hasta la puerta de su casa totalmente gratis” expresó Alejandro Arévalo, Gerente de Omnicanalidad de Grupo Unicomer.

Durante el Hot Weekend de La Curacao, los clientes podrán acceder a un financiamiento de hasta 48 meses, sin enganche y sin fiador, con excelentes beneficios y descuentos al crédito.



“El Hot Weekend de La Curacao es la oportunidad para comprar todos los productos que necesite para el hogar. Iniciamos el 27 de agosto con nuestra venta exclusiva al crédito y en línea y, del 28 al 31 de agosto disponible en todas las tiendas, con todas las formas de pago. La promoción consiste en descuentos de hasta 45% en las mejores marcas de tecnología, electrodomésticos y productos para el hogar. Son 4 días donde podrán obtener excelentes ofertas y grandes beneficios al crédito y muchas sorpresas más”, comentó Marco Julio Galván, Gerente Comercial de Tiendas La Curacao.*

Ópticas La Curacao tendrá productos especiales y también podrá aprovechar el descuento de hasta el 50% en compras al crédito*, durante los días de esta gran promoción.

Para adquirir su MOTOCICLETA soñada el HOTWEEKEND DE LA CURACAO EXTIENDE la promoción hasta el 7 de septiembre 2025, para poder visitar sus más de 80 tiendas y elegir entre una amplia gama de ofertas la marca que más te convenga, contando con una propuesta variada y de las más reconocidas como: Honda, Suzuki, AKT, Freedom, Bajaj, TVS y Yamaha. En su compra de motocicletas podrá acceder a planes de crédito inmediatos y con plazo hasta 60 meses.

El HOT SHACK WEEKEND de Radioshack presenta una gran variedad de productos de tecnología, fotografía, videos y es el mejor momento para que los aficionados del gaming, creadores de contenido y streamers, puedan realizar sus compras, con hasta el 45% de descuento*, en todas sus tiendas y con grandes beneficios.

*“En todas nuestras tiendas hemos preparado un inventario robusto. Podrá obtener descuentos de hasta el 45% * al contado y al crédito, con pagos en cuotas de hasta 24 meses, sin trámites complejos y con el respaldo de garantías extendidas”,* indicó Jorge Grigsby, Gerente Comercial de Radioshack.

“La promoción HotWeekend es la oportunidad para comprar con asesoría profesional, planes de financiamiento de acuerdo a sus necesidades, garantía y muchos beneficios más. En La Curacao y RadioShack siempre estamos a la vanguardia en promociones de valor para nuestros clientes, con las mejores marcas a los mejores precios del mercado” finalizó Juan Manuel De León, Gerente de Mercadeo de Grupo Unicomer.



Canella Maquinaria inauguró modernas instalaciones y refuerza su respaldo al sector construcción y agrícola en Guatemala

Con una trayectoria de más de 80 años en el país, Canella Maquinaria inauguró oficialmente sus nuevas instalaciones, un espacio diseñado bajo el concepto 3S: Sales, Service y Spare Parts (Ventas, Servicio y Repuestos) que busca ofrecer a clientes del sector agrícola y de construcción una atención integral, ágil y eficiente.

El nuevo complejo, con 5000 metros cuadrados de construcción, amplias áreas de parqueo y espacios cómodos, marca un paso estratégico en la visión de la compañía: estar más cerca de sus clientes y convertirse en un aliado confiable para el crecimiento de sus negocios.

“Este proyecto refleja nuestro compromiso con Guatemala. Queremos que cada cliente sienta la confianza y el respaldo de Canella en cada interacción, porque nuestro propósito es que sus proyectos nunca se detengan”, destacó José Roberto Aguirre Canella, directorio de la empresa.



Respaldo internacional y confianza local: la inauguración contó con la presencia de representantes de alto nivel de Hyundai Construction Equipment provenientes de Corea del Sur, además de directivos de la corporación Canella y aliados estratégicos. Este acompañamiento internacional confirma la solidez de la empresa, que representa en el país a marcas de prestigio mundial:

- Hyundai Construction Equipment (desde 1997)
- New Holland Construction (desde 2018)
- Massey Ferguson (desde 1976)

Soluciones para distintos sectores

Las nuevas instalaciones están dirigidas a agricultores, contratistas, ingenieros y empresarios, quienes encontrarán en un solo lugar equipos, repuestos y servicios especializados. Desde agricultores que buscan optimizar sus tierras con soluciones Massey Ferguson, hasta contratistas e ingenieros

que requieren maquinaria confiable de Hyundai y New Holland para proyectos de construcción, Canella Maquinaria se posiciona como un socio estratégico de alto valor.

Una apuesta por el futuro del país

Ubicada en una zona estratégica, en la zona 12 de la Ciudad de Guatemala, esta apertura confirma la reputación, innovación y solidez de Canella Maquinaria. Más que una inversión en infraestructura se trata de una inversión en confianza: un recordatorio de que la compañía sigue construyendo relaciones de largo plazo con sus clientes, brindando un Sistema de Respaldo único en la industria.

Acércate a conocer la nueva ubicación: las nuevas instalaciones de Canella Maquinaria ya están en operación en Calzada Aguilar Batres, 47-51, Zona 12 Monte María (Carril Auxiliar). La compañía invita a clientes, aliados y al público en general a acercarse y conocer este espacio pensado para brindar un respaldo integral en ventas, servicio y repuestos, reafirmando así el compromiso de estar cada vez más cerca de quienes mueven el desarrollo agrícola y de construcción en Guatemala.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Migración promueve el Plan Retorno al Hogar para los guatemaltecos migrantes retornados



Una experiencia el hecho de compartir con los migrantes retornados a Guatemala, el Instituto Guatemalteco de Migración (IGM) rompe el hielo ante las miradas cansadas, preocupadas y expectantes de decenas de connacionales que acaban de aterrizar. Este primer contacto es la puerta de entrada al **"Plan Retorno al Hogar"**, una iniciativa impulsada que busca transformar el estigma de la deportación en una oportunidad de reintegración.

Para muchos, el retorno es un momento de incertidumbre. Algunos ni siquiera traen consigo su Documento Personal de Identificación (DPI). El protocolo lo contempla: se les entrega una boleta para tramitarlo de forma gratuita y que les sea entregado en sus comunidades de origen. Pero el plan va mucho más allá de la asistencia documental.



El verdadero núcleo de la estrategia consiste en escuchar a cada persona para identificar las habilidades y conocimientos adquiridos en el extranjero. El objetivo es canalizar ese capital humano hacia dos vías principales: la certificación de sus competencias para que sean atractivos para la iniciativa privada en Guatemala, o bien, su inclusión en los programas de Trabajo Temporal en el extranjero que promueve el Ministerio de Trabajo, ofreciendo una vía de migración regular y segura.

Las Cifras del Retorno: la magnitud del desafío es considerable. Solo la semana pasada, los centros de recepción atendieron a 1,055 guatemaltecos, 972 de ellos provenientes de Estados Unidos y 83 de México. En lo que va de agosto, la cifra de retornados ya suma 3,365 personas.

El acumulado anual, del 1 de enero al 24 de agosto, revela la dimensión del fenómeno: 25,718 guatemaltecos han sido retornados desde Estados Unidos en 296 vuelos. Este grupo incluye a 2,925 mujeres y 848 niños, niñas y adolescentes, evidenciando la diversidad de perfiles que requieren una atención especializada.

En cumplimiento de la Política Migratoria Nacional, el IGM reafirma su compromiso de brindar una recepción digna y humana. El plan "Retorno al Hogar" no solo busca asistir en la emergencia.



FUNDEA fortalece su presencia en Huehuetenango con nueva agencia en Paseo Lucía

La Fundación para el Desarrollo Empresarial y Agrícola (FUNDEA) informa la inauguración por reubicación de su agencia en Huehuetenango. La nueva sede se ubica en la 6a calle "A" 4-81, zona 5, en el Centro Comercial Paseo Lucía, local 120, un espacio céntrico y seguro que ofrece estacionamiento y mayor comodidad para nuestros beneficiarios y vecinos. Esta reapertura reafirma el compromiso de FUNDEA con el desarrollo local y el acceso a servicios financieros en el departamento.

La renovada oficina cuenta con un ambiente cómodo, accesible y eficiente para atender las necesidades de nuestros clientes. La ceremonia de reinauguración congregó a miembros de la comunidad, aliados estratégicos y autoridades de FUNDEA, quienes destacaron la importancia de facilitar el acceso al crédito, tecnologías agrícolas climáticamente inteligentes y a servicios de desarrollo técnico y empresarial para agricultores, comerciantes y familias de la región.

La Agencia Huehuetenango ofrece financiamiento para actividades agrícolas, ganaderas, comercio, transporte, servicios, mejoras de vivienda, microseguros y pago de remesas, así como asesoría especializada y programas de formación técnica agrícola y capacitación empresarial.



A la ceremonia asistieron Alejandro Mogollón Director de Servicios Financieros, entre otros miembros de la administración de FUNDEA, junto a representantes de asociaciones agrícolas y clientes locales. Este encuentro reforzó el compromiso con los micro y pequeños empresarios, agricultores, comerciantes y familias de Huehuetenango, a quienes continúa apoyando con soluciones que fomenten el crecimiento y la sostenibilidad.

La nueva ubicación también contará con la presencia de empresas del Grupo Corporativo FUNDEA: Tarcresa, que ofrece soluciones de medios de pago, y Fundeleasing, especializada en servicios de leasing y factoraje. Esta inauguración marca nuestra segunda agencia con presencia integral de estas empresas, lo que permitirá a nuestros clientes acceder, en un mismo lugar, a una amplia gama de productos y servicios financieros que impulsan su crecimiento y facilitan sus operaciones.

El horario de atención de la nueva agencia es de lunes a viernes de 8:00AM a 5:00PM y sábado de 8:00AM a 12:00PM. Para conocer más de los servicios y productos de FUNDEA o resolver cualquier consulta, la comunidad puede comunicarse al PBX y WhatsApp 2444-2222.

**MINISTERIO DE LA REPÚBLICA
GUATEMALA**

Ministerio de
Comunicaciones,
Infraestructura y
Vivienda

LA REACTIVACIÓN

DE LA CONECTIVIDAD HA COMENZADO

Carreteras y puentes
vuelven a tomar
vida con el Plan Conecta.

En Chimaltenango retomamos los
28 kilómetros de asfalto desde San
Martín Jilotepeque hasta Tecpán.
¡YA ESTÁN FUNCIONANDO!

En San Marcos, nueva escuela
transforma el futuro de más de
800 estudiantes de la aldea
El Carmen, Malacatán.

Gracias a la renovación de
trabajos en la calle de taxeo
del Aeropuerto Internacional La
Aurora se proyecta que el flujo de
aeronaves sea más eficiente.

Ayudamos a que
Guatemala se siga moviendo.

Plan CONECTA
Mejoramos la economía, impulsamos
el desarrollo y el bienestar de la población

El Ministro de Gobernación, Francisco Jiménez, destacó la importancia de dotar a las fuerzas policiales con las herramientas adecuadas para cumplir con su misión de proteger y servir a la ciudadanía. *"Estas unidades permitirán a nuestros agentes mejorar sus tiempos de respuesta, ampliar su radio de acción, y llegar con mayor rapidez a lugares donde se les requiera"*, puntualizó.

"Este importante aporte ha sido posible gracias a la cooperación incondicional del Gobierno y el pueblo de la República de China (Taiwán), país amigo con el que compartimos no solo relaciones diplomáticas sólidas, sino una amistad basada en los principios de respeto, solidaridad y desarrollo mutuo, particularmente en el esquema del paradigma democrático" concluyó el titular de la cartera del Interior.

Por su parte, el director general Adjunto de la PNC, Helver Beltetón, manifestó que, las unidades motorizadas que se incorporan al parque vehicular representan un factor de gran impacto estratégico en el despliegue táctico y operativo de las fuerzas policiales en todo el territorio nacional. *"Su utilización permitirá a nuestros agentes actuar con mayor eficacia y tener una respuesta más inmediata ante los diferentes fenómenos criminales que enfrentamos en el país"*, agregó.

Con el uso de estas unidades motorizadas se intensificarán los patrullajes preventivos en áreas rurales y de difícil acceso del país. Además, se fortalecerán las capacidades institucionales para la ejecución de acciones estratégicas enfocadas a garantizar la seguridad ciudadana, prevenir hechos delictivos y combatir la criminalidad a nivel nacional.



En tema motines en cárceles:

El presidente Arévalo hizo énfasis en las acciones que ha emprendido en MINGOB con el propósito de retomar el control de las prisiones y según aseguró quitar privilegios a los criminales y pandilleros. El jefe de Estado indicó que las reacciones forman parte del proceso y que se ha logrado tomar control sin muertos, ni heridos. Sin embargo, en Gaviotas, hubo 3 heridos trasladados a centros asistenciales; tres empleados y un reo.

En relación al tema, el ministro Jiménez manifestó: *"nosotros tenemos como criterio las normas Mandela, que son las normas que a nivel internacional se aplican para el control y el resguardo de privados de libertad. Nosotros no vamos a irnos más allá de esas normas que también tienen criterios de contención y de dureza con los privados. Nosotros no vamos a ceder a eso".*

China Taiwán realizó la donación de 252 motocicletas a la PNC

Durante un acto protocolario, en las instalaciones de la academia de la Policía Nacional Civil (PNC), la embajadora de China Taiwán efectuó la entrega de una donación para la institución policial de 252 nuevas motocicletas.

Esta donación, valorada en Q. 8,399,926.00, busca potenciar la capacidad operativa de las fuerzas policiales y reforzar la seguridad ciudadana en el país.

La embajadora de China Taiwán en Guatemala, Vivia Chang hizo énfasis en la cooperación y relación entre ambas naciones.

El Presidente Bernardo Arévalo, en su intervención, subrayó que la donación forma parte de una estrategia más amplia para asegurar una policía más cercana a la ciudadanía y efectiva en su labor de protección. *"La PNC cuenta con todo mi respaldo, así como con el apoyo del ministro Jiménez y de todo el Gabinete para cumplir con esta tarea"*, afirmó.

El mandatario también expresó su agradecimiento al Gobierno de China (Taiwán) por esta donación y a su vez reconoció el servicio de todo el personal policial. *"Sigamos trabajando para brindar la seguridad que el pueblo de Guatemala exige y merece. No descansemos, la tarea es ardua, pero nuestro compromiso de servir no se detiene"*, concluyó.

